
政壇昨日突

然一地花生！

以「青年新政」

名義出選去年區議員會選

舉，其後當選成為該黨唯一

區議員的鄺葆賢，昨日突然

在自己的facebook貼文，宣

佈她早在本月初已退出「青

政」，但無解釋原因，只稱

在有合適議題或行動的情況

下會與「青政」協商「合作空

間」。是次「分手」在網絡上瘋

傳，不少激進「本土派」、傳

統反對派支持者，以至「青

政」的粉絲熱議。有人估計

是因為立法會選舉爭位的問

題內訌，有人猜測是鄺看清

了「青政」的「真面目」而與對

方劃清界線，有人則稱鄺是

「過橋抽板」。 ■記者 羅旦
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鄺葆賢忽割席 青政疑內訌
或涉選立會「爭位」網民批欠交代無誠信
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批評「青政」

Patrick Wong：終於知道青政係鬼，加
油呀！鄺（葆賢）小姐！

Kelvin J R Li：我反而覺得鄺醫生當選後
青政走偏鋒走歪路……她不退，我們那
一票真的受騙了！

Waitsun Chan：我都誤信青政，好大期
望，及後發現青政係鬼，（激進反對派議
員黃）毓民、熱狗d（啲）friend，鄺醫
生退黨是好事。

Roger Lee：好人好姐點會仲留喺青年新
政。

Steve Chan：青年新政，請直接回答鄺
醫生退出的原因。一個組織的主要成員一
定會對該組織了解較多，如果他／她選擇
退出，公眾絕對有權知道背後原因。

Kong TungKi：退出訊息無講原因？……
選到就變節的話，叫選民點信你地
（哋）？

Gary Kwan：人地（哋）要知既（嘅）
係原因，而你冇交代，只係叫人繼續支持
你地（哋）。一個會走，我點知黎（嚟）
緊仲有冇人走？

莫霜：都唔係第一次，青政好幾次面對公
關災難，都係簡單發個模棱兩可嘅聲明，
然後冷處理，唔再回應。

Kenny Law：最多人係因為鄺葆賢先buy
（支持）青政，其次才是油胃兵（游蕙禎）嘔
心的（地）sell（賣）可愛，另外兩個男的（梁
頌恆及黃俊傑）圈外人根本無人識。

Yip Barbara：不會是過橋抽板吧！

Tim Chan：（鄺葆賢）當日以青政成員名
義及競選資源當選，如今會否考慮學湯
java（家驊）辭職以示公允？

孔令暉：選舉講Mandate，用得人地
（哋）牌頭出選，當選後就應該保持黨員身
分（份），退黨就應該辭職。

Alvis Yip：退黨請退埋議員職位！網上幾
句交代當清楚……難怪新一代政人得不到
民心！

Chiu Kwan Ching：（鄺葆賢）第一日出已
經一陣白鴿（民主黨）味，唔洗（使）陳雲
（「城邦派國師」）講我已經狂泵（揼）佢！

David Chan Ka Yau：政治道德係咩，我
真係識條鐵！

Timary S. Chui：政治貞操呢？嘿嘿……

Clement Yu：選完就閃水係咩玩法……佢
諗住淨係做一屆？當課外活動？

Elijah Lee：鄺醫生係醒目女，撈到政治
本錢就幫自己鋪路，真係幫你班港豬咩！

Zeus Cho：做地區就專心做地區，香港
政人既（嘅）問題就係個個都好高鶩（騖）
遠，選左（咗）區議會就想選立法會上位。

Anna Lee：吓吓吓？啲人係因為佢係青政
嘅人先投俾（畀）佢架（㗎）喎，×出即飛？
點都要交代囉！

蘇芷茵：交代清楚好喎，當選左（咗）一年都
冇，當初投佢嘅選民肯定有部分因為青政呢
個銜頭。

插鄺葆賢
網民點睇「分手」？

香港文匯報訊（記者 羅旦）曾
聲言不會參加今年立法會選舉的民
主黨南區區議員區諾軒，最近出爾
反爾，向該黨申請參加今年立法會
選舉批發及零售界議席，並獲該黨
前晚舉行的中委會通過。他向傳媒
稱，批發及零售界議席長年為「工
商大戶」所「把持」，令小商戶面
對不健康的市場環境，故自己「正
積極考慮參選」。
正積極出選該界別的自由黨成員

邵家輝歡迎對方出選，但質疑對方
在標準工時、最低工資和強積金對
冲等方面的立場。
區諾軒曾稱自己要向學術界發

展，包括到大學教授副學士課程，
出書及向學術期刊投稿等，故決定
「棄選立會」。不過，他昨日發稿
承認，自己「正積極考慮參選」。
他稱，自己與家人合夥持有的公
司，是服裝牌子的特許經營商，經
營兩家商舖，又在百貨公司設專
櫃。選舉管理委員會已確認他與批
發及零售界有密切聯繫，有資格獲
提名做候選人。

他聲稱，自己家族的生意，由高
峰期的8間分店到今天只剩兩間分
店，「見證小店經營空間越來越嚴
峻」，並將矛頭指向自由黨，稱批
發及零售界「長年由自由黨代表的
工商大戶利益聲音把持，沒有小商
戶一席之地。」
區諾軒承認，他和民主黨的立場

一致，就是支持標準工時立法，及
要求特區政府要逐步降低並最終達
至取消強積金對冲安排，但他稱，
「零售界受租金纏繞更嚴重，你問
十個僱員九個也會答你，做老闆彷
彿替地產商打工，每個月交的租金
比工資大得多。」

邵家輝質疑不了解業界議題
據傳將接替現任批發及零售界

議員方剛的邵家輝，在接受傳媒
查詢時質疑，民主黨在標準工
時、最低工資和強積金對冲等問
題上未必了解業界的看法，而自
由黨多年來都在這界別選舉中取
勝，自己近年也一直跟方剛學
習，相信這是他的優勢。

曾言棄選 區諾軒擬戰批發界

「民陣」不
斷 恥 笑 激 進
「本土派」抽
水，「民陣」

何嘗也不是「吸濕大笨象」呢？激
進「本土派」之一、曾牽涉立法會
垃圾桶爆炸案的樹仁大學學生會會
長楊逸朗，近日在其fb發帖，指學
聯已退出了「民陣」，但就借出會
址讓「民陣」討論「七一遊行」等
事務。他批評道：「民陣真係人渣
嚟，七一遊行抽籌款團體十分一
錢，每年賺錢仲要用大學生資源，
呢班老鬼真係貪到盡。」

「炸彈朗」質疑收同學錢養外人
楊逸朗不開名指「有位郭姓嘅同

學」，即中文大學學生會外務副會
長郭翠瑩說，「『只要係公民社會
裡的團體來借場』就得喎，咁青關
會、愛港之聲等等都可以嚟借場
啦。一個原意係聯合大專學界嘅組
織，每年收會員同學錢，但就將資
源投放喺大專以外嘅組織（仲要側
重某一立場嘅組織）」。
他又狠批道：「呸！信左膠會改

革學聯？佢哋只係一心保住供養某
一政治陣營嘅衛星組織啫。既然無
可救藥，就必須退出呢個腐敗嘅組
織！」
同樣牽涉垃圾桶爆炸案的樹仁大

學學生會編輯委員會總編輯吳桂龍
提議稱，「如果各大院校分別控告
學聯（唔知可唔可以集體申訴），
懷疑濫用會費，進入司法程序有排
玩，但問題在於，同泛民大狀黨打
官司牌面惡搞。」
楊則回應道：「哪有錢，司法程

序又可能跨屆，而且同學又是否願
意俾（畀）各院校使用該會資金控
告，又要承擔敗訴嘅風險同成
本。」
郭翠瑩其後留言回應，指學聯一

直採取較寬鬆的做法處理借場，倘
各常委對之前的做法有質疑，想要
再收緊借場條件，可以再覆議。
香港理工大學學生會會長黃澤鏗

也留言指，「若果本身常委係同意
左（咗）個借場程序的話，中央執
行其實無問題嘅。若果常委自己未
了解清楚就同意借場程序，我相信
常委都有責任的。」 ■記者 羅旦

民陣租學聯場 被譏「貪到盡」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民間組織「珍
惜群組」昨日到「街工」立法會議員梁耀忠的
辦事處抗議，批評成員譚亮英辱罵標準工時委
員會資方代表劉展灝，更向他「掟假髮」，或
導致劉展灝翌日心臟病發猝死。他們又批評，
「街工」及其他反對派政黨，口頭上為市民爭
取福利，事實只以暴力出位，欺騙市民。
「珍惜群組」約十名成員，昨日到梁耀忠位

於葵芳邨的辦事處抗議，並在其辦事處外貼上

橫額及寫有「奠」字的紙條，嚴厲譴責有「政
棍」鼓吹暴力歪風，在多場標準工時諮詢會上
以暴力方式阻礙市民表達意見。

悼劉展灝「街工」涼薄冷笑
召集人李璧而指出，自己曾經五次出席標準

工時的諮詢會，看得出劉展灝非常落力研究標
準工時以外的其他可行性，但出席諮詢會的反
對派中人每次均以「掟嘢、衝上台」等暴力回
應，更點名批評譚亮英向劉展灝「掟假髮」的
行徑。
「街工」昨日派出十多人「迎戰」，但就不見

梁耀忠的蹤影。其間，當李璧而對劉展灝的逝世
感到可惜，「街工」的成員竟然傳出笑聲更報以
歌聲，李璧而對此感到痛心，批評他們涼薄。
「珍惜群組」認為，最低工資已令很多小店

出現經營問題，一旦實施標準工時，或會令小
店更難以經營，扼殺創業及小企業的運作，更
可能令通脹上升以及市場的工種越來越少，間
接拖累香港的經濟。他們批評反對派為了「炒
作呃選票」而盲目支持標準工時政策。

「珍惜」斥街工暴力博出位

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）身為理大講師
的「熱狗」成員鄭松泰（蟲太），一直言行激
進、煽動暴力，前日更在「熱狗」舉辦的「興
邦立國音樂會」上大唱所謂《城邦會戰勝歸
來》，公然宣揚「港獨」。反「港獨」組織
「重奪本土」昨日到理大請願，譴責鄭松泰鼓
吹暴力和「港獨」，誤人子弟，促請校方盡快
將他開除。

十多名「重奪本土」成員昨日從理大門口遊行
到校長辦事處，並去信該校校長唐偉章要求開除
鄭松泰。

批鄭松泰：禍害學子炸彈
組織批評鄭松泰「一直參與一些與教師行為不

相關活動」，包括組織「反水貨客」、圍堵個人
遊旅客和踢篋等，早前更被拍到在「熱血公民」

首領黃洋達辦事處的開幕上，涉嫌偷竊「忠義民
團」成員石房有（阿Man）藏於後褲袋的溪錢。
「重奪本土」批評，鄭松泰是一顆「禍害學

子」的「炸彈」，校方管理層「責無旁貸」去處
理，倘以言論自由為借口，教師就能棄道德於不
顧，是一種「很危險的教育」。
理大派員接收請願信，組織成員要求直接會見

理大校長被拒後和平散去。

「重奪本土」促理大除「蟲」止「獨」

身為九龍城黃埔西區議員的鄺葆賢，昨
日突然在其fb宣佈退黨消息，並稱

「將來有合適議題或行動，我與青政仍會協
商合作空間。希望香港人會一直為自己的
家在不同崗位努力」。
該帖原標註了「擇善固執」4個字，鄺
未有解釋這4字何解，不久更將之刪除，
原因耐人尋味。

原因未明 花生遍地
「青政」同時在fb專頁發帖，僅簡單稱鄺
葆賢已於本月3日退出「青政」，也沒有解釋
對方退出的原因。在另一回覆帖文中，「青
政」則指該黨有不少人嘗試挽留對方，「惜
未能成功」，並對此表示遺憾，同時透露鄺
葆賢本月3日在該組織內部群組張貼退出訊
息後，即自行更改區議會網頁內自己的政
治聯繫。此舉反映鄺似乎甚為決絕。不
過，「青政」稱，他們會繼續在地區工作上
與鄺的議員辦事處合作，「未會有變動。」
在立法會換屆選舉前夕，「青政」唯一的

區議員退黨，各花生友紛紛轉發廣傳，猜
測鄺葆賢退黨的原因，網上流傳她可能參
選立法會醫學界選舉。
由一批退出傳統反對派的區議員組成的
「新退黨同盟」也即時抽水，在fb貼出其

主席容溟舟與鄺葆賢的舊合照，故作神秘
地稱兩人「商討什麼呢？相信大家已清楚
內情吧」，又邀請對方加入該「同盟」，
擔任「九西支部主席，醫學部部長」。
不過，鄺其後在其fb分享了由她創辦的

「青政」網絡專頁「小黃紙」的內容，又標註
了「無受邀加入其他團體」、「亦無打算加
入」、「無打算出選醫學界」、「獨立不是不
合作」。

過橋抽板VS排位爭輸
有疑為激進「本土派」中人留言，稱鄺看

清了「青政」的「偽本土」本質，所以離開；
傳統反對派支持者則稱因為鄺葆賢不滿「青
政」走了歪路才退出。
有人認為，鄺退黨是為了加入傳統反對

派。有人則批評，鄺在區議會選舉時用「青
政」資源參選為自己鋪路，在撈到政治本錢
後就過橋抽板，要求她辭任區議員等等。
「Ozkar Amc」更猜測，事件或涉及「青
政」內訌，即與鄺同樣以九龍西為基地、有
意參加今年立法會選舉的「青政」社區主任
游蕙禎爭選舉排名，「我係鄺葆賢都會有咁
諗法，一個選到（區議員），一個選唔到（與
鄺同樣以九龍西為基地的『青政』游蕙禎），
（立法會選舉時）選到（鄺）要排選唔到（游）

嘅後面？天大笑話……」
「媽呀，我好亂呀！」到底鄺葆賢為何退
黨？鄺本人和「青政」都沒有一個說法。不
少網民對此極為不滿，批評「青政」作為一個
政治組織，鄺身為一個從政者，完全不提兩
者「分手」的原因，令人質疑是否有事要隱
瞞，更令人無法再信任「青政」及鄺本人。
他們要求「青政」及鄺向市民、特別是他

們的選民公開、清楚交代是次事件，不能
迴避，否則「你地（哋）9月（立法會選舉）好
易玩完」。
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■鄺葆賢在fb宣佈退出「青政」的帖子中，原先
有「擇善固執」的標誌，其後刪除。 fb圖片

■■容溟舟在其容溟舟在其fbfb貼出與鄺葆賢的舊合照貼出與鄺葆賢的舊合照，，
稱稱「「歡迎歡迎」」對方加盟對方加盟。。 fbfb圖片圖片

■反港獨組織「重奪本土」譴
責鄭松泰鼓吹暴力。

梁祖彝 攝

■■「「珍惜群組珍惜群組」」到梁耀忠辦事到梁耀忠辦事
處處，，抗議抗議「「街工街工」」派成員搗亂派成員搗亂
標準工時諮詢會標準工時諮詢會。。 鄭治祖鄭治祖 攝攝

■「珍惜群組」抗議「街工」煽暴。 鄭治祖 攝

■「重奪本土」批評鄭松泰是
禍害學子的「炸彈」。

梁祖彝 攝


